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○ 出席委員

委 員 長 塙 勉

副 委 員 長 佐 藤 一 枝

委 員 橋 本 高 良

委 員 渡 邉 聡 子

委 員 森 尚 子

委 員 田 中 恭 子

委 員 田 所 アケミ

委 員 大 田 紀 子

委 員 坂 井 潔

委 員 林 響 子

委 員 越 村 康 英

○ 説明出席者等

教育長 細 田 玲 子

生涯学習部部長 石 田 和 明

生涯学習部次長 花 田 幸 雄

高洲公民館長 髙 梨 晶 子

堀江公民館長 須 賀 満

富岡公民館長 峰 崎 晃 一

美浜公民館長 渡 邉 孝

当代島公民館長 伊 藤 勝 則

日の出公民館長 宇田川 幸 男

生涯学習課長 島 﨑 浩 一

事 務 局 鈴 木 澄 絵
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平成２９年度 第２回 公民館運営審議会会議録（議事要旨）

１ 開催日時 平成２９年７月１４日（金）午後３時～５時

２ 開催場所 高洲公民館 第３・第４会議室

３ 出席者

（委員）

塙委員長、佐藤副委員長、橋本委員、渡邉委員、森委員、田中委員、田所委員、

大田委員、坂井委員、林委員、越村委員

（事務局）

教育長、生涯学習部部長、生涯学習部次長、高洲公民館長、堀江公民館長、

富岡公民館長、美浜公民館長、当代島公民館長、日の出公民館長、生涯学習課長、

高洲公民館副主査

４ 傍聴者 なし

５ 議 題

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（４月～６月）参加状況報告

（２）家庭教育講演会の開催結果報告

（３）当代島公民館文化祭開催結果報告

（４）公民館主催事業（７月～９月）開催計画

２．その他

（１）次回会議の予定

６ 議事概要及び会議経過

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶
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Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（４月～６月）参加状況報告

各館の状況について、各公民館長より報告を行った。

（委員）中央公民館の「日本語教室」ですが、日常生活に必要な日本語を学ぶとて

も大事な事業だと思う。開催日が５月～７月となっていますが、通年事業で

はないのですか。

（事務局）日本語教室については、国際交流協会ができる前の平成元年頃から行っ

ている事業で、外国人の方が言葉の難民にならないように、当初は１年を通

して学んでいただきました。現在は、色々な場で学ぶ場もできてきているた

め、５月～７月の全10回の講座として開催しています。

（委員）対象者が外国人となっていますが、日本人でも戦後の混乱や貧困などで、

生活に必要な日本語の読み書きに困難を抱えている方がたくさんいます。一

説では全国で250万～300万人との統計が出ています。浦安の市民にも困難を

抱えている日本人もいるかもしれないので、ケースワーカーなどと連携を取

り、日本語学習のニーズなどを掘り起こしていくことで、対象も外国人だけ

でなく日本人にも広がる可能性があると思います。

（委員）学校教育との関係もあると思います。課題を抱えた子どもの指導や特別支

援教育などでも把握していると思いますが、情報交換も有用だと思います。

そうすると一段と学校教育・社会教育・生涯学習との連携が見えてくると思

います。

（委員）当代島公民館の「イタリア文化講座」ですが、男性の参加者が１名でした。

講座の広報の仕方など男性が多く参加できるような工夫をしてほしい。

（委員）当代島公民館の「当代島で映画を観よう」ですが、映画の内容はどのよう

に決めていますか。

（事務局）定期的に開催していきたいと考えています。来館する子どもやサークル

の方々の意見などを参考にしつつ、予算の範囲内で決めています。

（委員）予算のコンセプトを打ち出すともっと参加が増えるのではないか。

（委員）毎年順調に事業が進められ、地域や学校等の連携など工夫されていると思

います。例年と違う点や新しい動きなどはありますか。

（事務局）サークルの団体に協力いただくのは定着してきました。高洲公民館では、

了徳寺大学の学生サークルの方を発掘し、講師になっていただく事業を展開

しました。

（委員）10月の文化祭ですが、日の出公民館では59団体の申し込みがありましたが、

参加団体との調整はどのようにしていますか。高洲公民館では、今回参加団

体の要望調整が難しくなっていると感じますが。

（事務局）日の出公民館では、先日第１回目の会議を行いました。これからサーク

ルとの調整を行っていきます。
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（事務局）日の出公民館は毎年発表団体が多く、かつては皆さんの合意のもと発表

時間を短くするなど対応していたこともありました。いずれにしましても、

話し合ってお互いに譲り合いながら調整していくしかないと考えています。

また、高洲公民館では今回地域の学校の参加が増え、その分サークルの皆様

にもご理解を得ながら調整させていただいているところです。

（２）家庭教育講演会の開催結果報告

家庭教育講演会の開催結果報告について、当代島公民館長が説明を行った。

（委員）講師の方に興味がありますが、講師謝礼はどのくらいになりますか。

（事務局）講演会の趣旨をお話しし、公民館事業のため破格の金額でお願いしてい

ます。

（３）当代島公民館文化祭開催結果報告

当代島公民館文化祭開催結果について、当代島公民館長が説明を行った。

（委員）今年の文化祭のポスターは、どのような方にお願いしたのですか。

（事務局）地域に関係している方で探して、お願いしました。

（委員）子どもたちの参加の様子が見られ、中身が成熟してきたと感じます。地元

の学校との連携も進んでいるので、引き続き頑張ってほしいと思います。

（４）公民館主催事業（７月～９月）開催計画

７月から９月の公民館主催事業開催計画について、各公民館長が説明を行った。

質疑事項はなし。

Ⅲ その他

（１）次回定例会議の予定

次回の平成29年度第３回公民館運営審議会は、平成29年９月８日(金)午後３時か

ら、高洲公民館で開催することを確認した。

以上で平成29年度 第２回浦安市公民館運営審議会は閉会した。


